

En marcha, recuperación de la actividad productiva (El Financiero 05/04/10)

En marcha, recuperación de la actividad productiva (El Financiero 05/04/10) Isabel Becerril Lunes, 5 de abril de 2010

Avanzan sectores vinculados a la demanda externa. Encabezarán repunte ramas ligadas a EU. Urge impulsar el mercado interno. - La economía, otro año atada a EU y al petróleo Los resultados de los indicadores económicos del primer trimestre apuntan a que la reactivación económica se dará a un ritmo mayor al pronosticado; sin embargo, la reanimación de la actividad productiva comienza a presentar un patrón de comportamiento poco tranquilizador, pues cada vez más depende de los sectores, regiones y empresas vinculados a la demanda externa. Así lo advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y señala que eso significa que las actividades económicas enganchadas fundamentalmente al mercado interno todavía muestran dificultades para remontar la cuesta recesiva. La recuperación del quehacer económico a un ritmo cada vez mayor constituye una noticia alentadora, pero lo sería aún más si se tratara de un proceso integral y soportado por la reanimación de la demanda doméstica. En su análisis "Radiografía de la economía y de la industria mexicana", la Concamin insiste en que las especialidades económicas vinculadas al ciclo de la economía estadounidense serán las que encabezen el repunte de la producción. Persisten las dudas acerca de si el aumento en la demanda procedente de EU responde más a la reposición de existencias o a los estímulos fiscales, que al repunte del ingreso disponible, el empleo y el consumo de bienes y servicios en ese país. Crecimiento dispar Si el avance de los sectores entrelazados, sobre todo con la economía de Estados Unidos, se debe más a la reposición de existencias del vecino del norte, éstos están frente a una recuperación que será lenta y no estarán exentos de eventuales recaídas. Para el resto de las actividades productivas se espera una lenta y difícil recuperación, ya que no se prevén crecimientos espectaculares en los determinantes de la demanda agregada interna (inversión productiva, empleo, poder de compra o infraestructura). La Concamin anota que la mejor reactivación económica no es aquella que se concentra en una porción minoritaria de los sectores, regiones y empresas del país. Una vez más, el avance dispar que se presenta en el país indica que la calidad de la reactivación es tan importante como su velocidad, pues de ello depende su impacto sobre el desarrollo regional, el fortalecimiento del mercado interno, la capacidad generadora de empleos y la mejoría en el bienestar de los hogares. Por ello el organismo que preside Salomón Presburger Slovik reitera su propuesta a favor de un proyecto de desarrollo apoyado en el mercado doméstico. En su análisis retoma los resultados de algunos indicadores financieros y económicos, y expone que el 19 de marzo el riesgo país de México se ubicó en 140 puntos base, es decir que reportó un aumento de 5 puntos base respecto al 12 de marzo. Sobre la actividad industrial destaca que en enero aumentó 3.6 por ciento en términos reales anuales, lo que significó su segundo incremento anual consecutivo, luego de 19 meses con descensos. No obstante refiere que cifras desestacionalizadas mostraron que la producción fabril presentó una variación de menos 0.19 por ciento en enero con respecto a diciembre de 2009.